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劉進圖為《成報》造謠張目 漠視新聞專業操守

所謂「成報現象」的核心問題，是
該報有關中央、中聯辦、特區政府的
報道、評論，完全是胡編亂造，根本
沒有事實根據作支持，只能「得啖
笑」，主流媒體「不轉載、不引述、
不評論」，就是因為主流媒體明知
《成報》文章造假，毫無新聞價值可
言，根本不值得轉載、引述、評論。
主流媒體不跟着《成報》起哄，說明
主流媒體懂得判斷是非黑白，懂得遵
守尊重事實的最基本專業規律和操
守。

「成報現象」的核心問題是造謠
對此，劉進圖不得不承認：「香港不

少主流媒體對《成報》文章的取態，卻
和左派媒體相似，基本上是視而不見，
不轉載、不引述、不評論。」劉進圖自
問，為什麼主流傳媒這樣做呢？
劉進圖的回答是：「好幾位政壇朋友

對筆者表示，他們曾經向相熟的中聯辦
官員了解情況，獲得的解釋是成報老闆
在內地做生意犯了法，被公安通緝，逃
到境外避風頭，想通過這些報道製造政

治籌碼，解決自己和家人的麻煩。」劉
進圖也承認這種說法「有一定的真確
性」。但他卻引述「資深傳媒朋友猜
測」，其實是他夫子自道的「猜測」，
他捕風捉影、捏造謠言指是「由於內地
媒體全部由宣傳部門嚴格管控，不同派
系之間互相攻擊便往往要使用『出口轉
內銷』的方法，即向香港或外國媒體放
風，甚或提供黑材料，讓境外媒體作出
不利對手的報道，這些報道會通過中共
內部的參考消息，在政壇廣泛流傳」，
云云。

劉進圖把所謂「成報現象」胡亂「猜
測」為內地政壇「不同派系之間互相攻
擊」，「《成報》的行動一定有特殊政
治背景，很可能有北京高層人士私下授
意及暗中保護」，這種「很可能」的信
口開河，實在有愧於資深傳媒人的顏
面，也有悖於他自我標榜的「學會追求
良善、自由和責任」，「切身體會『無
信不立』」。

劉進圖夫子自道胡亂「猜測」
劉進圖如此毫無事實根據為《成報》

造謠開脫張目，指責主流媒體和「左
報」一樣，「不轉載、不引述、不評
論」捏造的謠言，這是什麼「追求良
善、自由和責任」？又是什麼「切身體
會『無信不立』」？
《成報》不顧傳媒操守，肆意揑造演

繹，抹黑攻擊中央、中聯辦、特區政
府，變本加厲進行造謠抹黑及人身攻
擊，其猖狂和不擇手段，可以說是到了

無以復加的程度，已遠離傳媒應遵守的
操守，實為譁眾取寵，公器私用。這對
於一份自稱歷史最悠久的報紙，是一種
莫大的悲哀，是對客觀、持平和新聞自
由、編輯自主的踐踏。
「成報現象」的核心原因，是《成

報》老闆谷卓恒涉嫌非法吸收公眾存款
被追逃。經查證發現，犯罪嫌疑人谷卓
恒於2014年7月底成立深圳航美基金管
理有限公司並任公司法人代表，該公司
在同年11月間，以投資龍川土包子農
產品有限公司的融資項目為名，承諾
投資者可獲取年化資金收益率不低於
16%回報為誘餌，吸收眾多受害人投
資，公司後人去樓空。據報道，目前
統計的涉案金額已經上億元。面對老
闆的案件，胡編亂造轉移視線，這是
《成報》在關鍵時候公器私用的醜陋做
法。劉進圖為《成報》的醜陋做法鳴冤
叫屈，難道這是資深傳媒人應有的以信
立人的原則？

前台灣《蘋果日報》動新聞主管李月華掌舵的新網媒《眾新聞》，其顧問委

員會成員劉進圖的頭炮之作，竟然是為《成報》造謠張目。劉進圖故作高深，

扮對中國問題很了解，以所謂傳媒界行家裡手評析「成報現象」，對《成報》違反傳媒基本操

守，毫無事實根據造謠卻隻字不提，實在有愧於資深傳媒人的顏面。這顯示某些傳媒人缺乏以信

立品的原則。

黎子珍

「民陣」發起
的元旦遊行，事
前虛張聲勢話有

5萬人參加，最終人丁單薄，新任「民陣」
召集人區諾軒死撐有9,000人參與，但警方
估算只有4,800人，而這些人基本上全屬反

對派的「自己友」，外界根本無興趣參加這
場乏味的遊行。
「民陣」以「主權在民」為主題，「反
對釋法、撤回覆核、我要真普選」為口
號，聲言反對政府對4名立法會議員的宣
誓進行司法覆核，這明顯違反了基本法第

85條，即香港特別行政區法院獨立進行審
判、不受任何干涉的條文。「佔中三丑」
之一的陳健民在遊行前發起所謂「守護公
義基金」，為4名被司法覆核其議員資格
的立法會議員籌募官司費，首階段籌款目
標為500萬。

劉小麗等4人，不依法宣誓，惹上官司，
搞出禍來，卻伸手向市民討錢，令市民大感
不滿。這4人有多份受薪工作，劉小麗更有
兩個物業，至少值千萬港幣。這4人有樓有
錢，市民不免要問「守護公義基金」是在為
有錢人埋單嗎 ？陳健民、鄭宇碩為何不捐
出自己的財產去支持「公義」，何必要向市
民伸手？難怪 「民陣」遊行期間，沿途有
人指罵陳健民、鄭宇碩等人。
更奇怪的是，「守護公義基金」收款方
法，竟然是掛在教協的恒生銀行戶口名

下。教協如何使用或轉移捐款無人得知，
教協和「守護公義基金」有沒有分賬協議
更無人能知，恒生銀行是否容許有人利用
戶口接受不明來歷的捐款，當中是否違反
金管局的反洗黑錢指引和銀行內部規定，
有關銀行實在需要探討。陳健民並非政黨
之人，亦非教協高層，竟然利用教協戶口
為4人籌款，當中有何不可告人的秘密，
值得懷疑。
總而言之，「民陣」遊行的真正主題其實

是「錢」，怪不得公眾對遊行毫無興趣。

「守護公義基金」毫無公義可言
季霆剛

	���
�

0��
�

游邪拍片屈政府
網民促「回水先」

游BB喺短片中一味鬧特區政府，由
上年年頭數到落年尾。包括旺角

暴亂、確認書事件、橫洲風波、人大釋
法同西九興建香港故宮文化博物館等，
口口聲聲話特區政府「帶頭破壞既有秩
序同規則，玩弄法律、玩弄文字，剝削
同迫害人民嘅勢力，唔應該稱之為政
府，而係黑社會」，仲詆毀香港基本
法，話入面一字一句「表面上仍然賦予
港人權利，但我哋就見到文字底下日漸
狹隘嘅生存空間」。
不過，游BB似乎無做到Fact Check
（事實查證），例如佢講去年初有多個
學童自殺，「我哋聽唔到教育局局長對
學生嘅體恤同鼓勵，只係聽到一句『佢
哋無做好人生規劃』。」
但事實係，教育局局長吳克儉由頭到

尾都無將兩者扯上關係，只係強調生涯

規劃非常重要。又例如佢話機管局「先
斬後奏」起第三條跑道，「即日加收機
場建設費」，但其實機管局已經預早兩
個月同大眾交代。
爭落成身街數，仲有閒情逸致拍片，

難怪網民嬲嬲。「Man Cheung」話游
BB解決問題能力零蛋，不停重複係人
都知嘅問題，「旨在欺騙無知群眾去盲
目誤信天馬行空，脫離現實言詞誇大嘅
騙徒把戲。」「Pun Chan」就不滿游
BB口水多過浪花，「做到啲乜？搵啲
傻仔信你？」「Kobe O'Neal」就更加
直接：「回咩顧，還咗錢先！」
眼利網民「Michael Wong」更指

出：「你部MacBook都係用公帑啲錢
買返嚟（㗎）啦！你仲好意思攞佢出嚟
做show，扮晒嘢咁！你真係厚顏無恥到
極！」「Cloudiey Lee」就問：「好富

貴喎，咁大張按摩椅，點呀，用納稅人
錢買（㗎）！」

黑廳玩分身似貞子飄移
值得一提嘅係，成段「禎裝大事回

顧」短片，條橋好似抄緊上世紀80年
代嘅MV（音樂錄像），長頭髮嘅游BB
喺同一個場景入面不停移形換影，仲要
係喺一個黑麻麻嘅客廳，難免被口痕友

質返兩句。「Ian Lui」話成個佈局似電
視台啲靈異節目，「Kelvin Cas Son
Leung」更加抵死：「以為貞子出
現。」
睇嚟係內行人嘅「玷句輝」就覺得，

咁樣係為咗減低剪接難度，更曲線話游
BB咬字同節奏跟得到大學新聞系啲練
習，「Formal（嚴格）得嚟，把聲依然
係有啲悶。」

對於「青症雙邪」之一嘅游蕙禎嚟講，2016年

肯定係坐過山車嘅一年：出選立法會，支持度唔

高又成日喺傳媒面前出醜，點知畀佢掹到車邊，低票奪得九龍西尾

席；諗住可以入立法會播「獨」，但就連頭關都過唔到，宣誓唔跟

法例兼粗口辱華，最後被DQ（取消資格）兼爭落數以百萬計的議員

薪津同訟費。佢前晚喺facebook度整咗個「禎裝大事回顧」短片，

雖然無特別提到自己同梁頌恆一手造成嘅宣誓風波，但就不斷舉例

子聲稱特區政府係「黑社會」，不過驟眼睇落起碼有三點同事實不

符。雖然講到口都臭埋，但網民都係嗰句：回水先！■記者 陳庭佳
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
新一份財政預算案快將出台，外界
關注到會否再次「派糖」。署理財
政司司長陳家強昨日出席立法會財
經事務委員會，簡介香港經濟最新
情況及就新一份財政預算案諮詢時
表示，政府運用公帑時會「政策先
行」，當需要支持政策時亦「唔會
慳」。被問及會否繼續走「守財」
路線，陳家強則回應，處理財政的
人保守是應該的，強調制定新一份
財政預算案必須按量入為出、審慎
理財的原則。
陳家強簡介時提及，本港經濟內
需增加，外部需求亦有相對改善，
而本地就業及收入平穩向好，帶動

私人消費開支在第三季重拾增長動
力。
陳家強指，隨着美元偏強，本

港出口壓力增加，加上外圍經濟
情況不明朗，如美國新總統就任
後的經濟政策方向、英國脫歐過
程，故維持內需對香港經濟增長
十分重要。
陳家強還指出，特區政府還須應

對本地人口快速老化所帶來的挑
戰。基於人口老化令勞動力減少，
影響經濟增長幅度和政府收入增
長，同時令公共開支，包括福利和
醫療的開支，大幅增加，為公共財
政帶來日益沉重的壓力。故當局須
正視香港長遠財政持續性的問題，

除繼續推動本港經濟發展外，還須
控制政府開支增長，保障、穩定和
擴闊收入基礎，及未雨綢繆，設立
「未來基金」。
陳家強認為，若政府開支增長幅

度持續超越收入，即使政府維持現
有的服務水平，長遠來說，香港將
無可避免要面對財政赤字的壓力。
為應對人口老化所帶來的財政壓
力，以及外圍經濟逆轉可能造成的
衝擊，政府須恪守「量入為出」、
「審慎理財」的原則。會上多位議
員提及擴充稅基，例如增設物業空
置稅，陳家強指，政府每年都會就
增設新稅項進行研究，但要考慮新
稅項的操作成本及回報。

陳家強強：預算案應使唔會慳 香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在今屆立法
會選舉全軍盡墨的民協，雖然不斷向外聲稱
「痛定思痛」進行「大改革」，但現實上內部
就「四分五裂」，甚至「樹倒猢猻散」。九龍
城區議員蕭亮聲昨日在其facebook上單方面宣
佈退出民協，聲稱自己會繼續在不同的崗位
上，繼續為實現「真普選」而努力云。聲明內
容相當之「得體」，但有民協中人指，蕭亮聲
見民協在立法會內「零席」，頓感到前途暗
淡，故另覓「歸宿」，將轉投民主黨。
蕭亮聲說，自己在上周六已向民協遞交退黨

信，又稱感謝民協過去10多年的提攜及照
顧。民協方面亦證實已收到蕭亮聲的退黨通
知，及作出多次挽留，正把有關的退黨申請交
給中委會處理云。
有民協中人指，蕭亮聲將轉投民主黨。民主

黨則稱，暫時未收到任何入黨申請，若接獲任
何入黨申請的話，將會按照既定程序處理。

民協無前途 區員速逃

「青山新症」（「青年新政」）原
本話要「眾籌」500萬元打官司，點
知游蕙禎喺元旦遊行話調低目標價到

160萬元，大家諗住佢哋籌旗變酬賓、三二折都照殺
時，原來呢個先係Mission Impossible（不可能的任
務）。「青症」前晚深夜喺facebook出post（帖文），
為「眾籌」定出期限：1月9日下星期一。以佢哋之前
用咗個幾月先籌得51萬元嘅戰績，睇怕都無乜可能做
到。
「青症」話之前籌到嗰51萬元「已悉數支付作律師

費」，而由於預計終審法院會喺本月上旬處理上訴許
可，因此必須喺本月9日限期前籌得終院開庭按金160
萬元，叫港人「聚沙成塔」小額捐款，更加製圖列出跑
數目標（上圖）：每人捐100元就要16,000人、捐200
元就要8,000人、捐500元就要3,200人。佢哋聲稱「明
白上訴成本甚鉅，一旦敗訴，處境堪憂」，但放棄上訴
「方為不負責任之舉」云云。
想幾日籌百幾萬元，好多網民都覺得無乜可能，「李

廣仙」更加突破盲腸：「話時話嘞，籌唔夠160萬
（元），上唔到訴，收錢以『青年新症』名義，就算你
兩條友破產，都唔使交出嚟，但係你哋就有權，動用捐
款，最後筆錢咪落咗你哋個袋囉，兩隻呃錢怪，又白癡
唔晒喎，一定有高人教路啦。」 ■記者 陳庭佳

「青症」眾籌目標
定「不可能」死線
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愛亂噏「回帶器」
■「學童相繼自殺，我哋聽唔到教育局局長對學生嘅體恤同鼓勵，只係聽
到一句『佢哋無做好人生規劃』。」

事實：吳克儉去年10月出席活動時是指，防止自殺委員會報告有部分內
容是關於學生升讀大學後，所選科目未必是自己的興趣或強項，出現來自
自己、家人及朋友的三重壓力，若遇到不快的事便會「頂唔順」，「這就
是另一點為何生涯規劃教育如此重要。」他之後也強調，沒有說過大學生
自殺與生涯規劃教育有直接關係。

■「（第三條跑道）機管局先斬後奏靜靜雞動工，即日加收機場建設
費。」

事實：機管局早於去年5月底公佈8月1日開始徵收機場建設費。

■「（香港故宮文化博物館）美其名感受中國文化，實際上向香港人攤大
手板要錢。」

事實：故宮館由馬會慈善信託基金出資興建，沒有動用庫房儲備。

資料來源：游蕙禎短片及本報資料庫 整理：陳庭佳

■短片中，長頭髮嘅游BB喺同一個場景入面不停移形
換影，有網民覺得場面有啲驚嚇。 fb截圖


